

En lisant su'l perron

LE CAHIER

15

VOL. 28 - NO. 1

UNE INITIATIVE DE LA BIBLIOTHÈQUE
MUNICIPALE DE SAINTE-JULIE

Journaliste autour du monde

ALEXANDRA SZACKA

« Il y a de ces vies haletantes, dopées par l'adrénaline et le sens du devoir, qui permettent, au fil de reportages réalisés aux quatre coins de la planète, d'être des témoins privilégiés de l'histoire. Poussée « par une soif jamais totalement étanchée de comprendre et d'expliquer » le monde, la journaliste Alexandra Szacka a raconté pendant 35 ans, à Télé-Québec puis à Radio-Canada, ces vies et ces destins qu'elle a croisés sur la place Tian'anmen, dans la jungle bolivienne, à Cité-Soleil ou encore à Kandahar. Dans son récit *Je ferai le tour du monde*, la journaliste revient sur les coulisses de ses reportages et sur les déchirements et les combats dissimulés sous cette carrière menée au rythme enivrant de l'actualité. »

Source : <https://www.ledevoir.com/lire/787121/recit-la-comprehension-reste-le-dernier-rempart-contre-le-fanatisme-la-haine-et-les-injustices>

1989



Alexandra Szacka avec Wang Dan, un des principaux dissidents étudiants chinois - Source : en-retrait.com

JASONS ENSEMBLE !

- Dans quel pays est-elle née ?
- Combien de langues parle-t-elle?

Faites-nous parvenir vos réponses à l'adresse courriel suivante : Ithibault@ville.sainte-julie.qc.ca

Réponse : 1) À Varsovie, en Pologne
2) Cinq (français, anglais, espagnol, polonais, russe)



Pendant 35 ans, elle a réalisé des reportages aux quatre coins de la planète, pour Télé-Québec et Radio-Canada.
Source : ledevoir.com

Pour en connaître un peu plus sur... **ALEXANDRA SZACKA**



1953

Joanna Gruda, Agnès Gruda et Alexandra Szacka lors de l'enregistrement de l'émission de télévision Des kiwis et des hommes il y a quelques années. - Source: ici.radio-canada.ca

« Arrivée en bateau « au pied d'Habitat 67 » à 16 ans, la jeune Polonaise de confession juive a vite fait, à l'époque, d'apprendre le français « en écoutant les monologues d'Yvon Deschamps » et en lisant « les écrits de Pierre Vallières ». « Je décide que cette histoire, celle du combat pour la langue française et la culture québécoise en Amérique du Nord, sera aussi la mienne », écrit-elle. À Trois-Rivières, où elle s'installe avec sa mère, son beau-père (qui sont tous deux embauchés comme professeurs à l'UQTR) et ses deux soeurs (dont l'une, Agnès Gruda, deviendra journaliste à La Presse), la jeune Alexandra est, en 1969, la seule immigrante de sa classe. »

Source: <https://www.ledevoir.com/lire/787121/recit-la-comprehension-reste-le-dernier-rempart-contre-le-fanatisme-la-haine-et-les-injustices>



© Julie Beauchemin

Alexandra Szacka - Source: wikipedia.org

INFORMATIONS COMPLÉMENTAIRES

VIDÉO

Témoignage : « Je ferai le tour du monde »
6 min 39 s - <https://bit.ly/46l3H9F>

ARTICLES

Alexandra Szacka — une grande journaliste se confie
<https://bit.ly/3tslKMx>

RÉFÉRENCE BIBLIO



Je ferai le tour du monde,
Alexandra Szacka, Boréal, 2023

COTE : 920.5 S996S

Aussi disponible en prêt numérique : Je ferai le tour du monde - Collection - Sainte-Julie (Pretnumerique.ca)



COMMENTAIRES, SUGGESTIONS OU ANECDOTES ?

Écrivez-nous à
lthibault@ville.sainte-julie.qc.ca

RÉDACTION

Lynda Thibault,
animatrice hors les murs,
Bibliothèque de Sainte-Julie

COLLABORATION

Bibliothèque municipale, Service
des communications, relations avec
les citoyens et ville intelligente.

Rendez-vous sur le site Web de la Ville au <https://bit.ly/3Q4deeh>, pour consulter tous les cahiers.